

NOTICIAS UDEC
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: NOTICIAS UDEC

CON AVANCES EN INVESTIGACIÓN Y EXCELENCIA ACADÉMICA

UdeC reafirmó su posicionamiento en rankings de 2024

La Universidad de Concepción reafirmó durante 2024 su posición como una de las instituciones de educación superior más destacadas en Chile y en el ámbito internacional, según las principales mediciones globales. Este reconocimiento es el resultado de un trabajo sistemático y de largo plazo que ha permitido a la UdeC sobresalir en áreas como investigación, sustentabilidad y formación académica, confirmando su liderazgo entre las universidades de regiones.

El director de Desarrollo Estratégico, Dr. Jorge Dresdner Cid, destacó que la participación de la UdeC en rankings internacionales es un reflejo de su desempeño frente a las mejores instituciones del mundo.

“La Universidad de Concepción, en general, tiene una buena posición dentro de estos rankings internacionales. Normalmente está entre las tres primeras posiciones. Tenemos una buena posición en rankings orientados a formación, investigación y vinculación”, detalló.

El Dr. Jorge Dresdner explicó además que los logros de la UdeC no son resultados espontáneos, sino fruto de décadas de desarrollo estratégico: “Los equipos de investigación, que son fundamentales para el posicionamiento en estas mediciones, no se generan de la noche a la mañana. Es un trabajo que la Institución viene desarrollando de mucho tiempo y que permite establecer su posicionamiento en estos rankings”.

Por su parte, la vicerrectora, Dra. Paulina Rincón González, señaló que “los rankings nacionales e internacionales son una herramienta útil para visibilizar el aporte de la Universidad en los distintos ámbitos de nuestro quehacer; permiten medir, de manera comparada nuestro desempeño respecto a nuestros pares para poder identificar fortalezas y oportunidades de mejora y la obtención de buenos resultados en ellos puede facilitar tanto la atracción de estudiantes nacionales e internacionales, como la colaboración de nuestra Institución con distintos

La Universidad de Concepción destacó en 2024 en rankings internacionales como Shanghai, QS y THE Impact, registrando áreas de gran visibilidad como Oceanografía, Ecología y Ciencias Químicas.

agentes en investigación, vinculación y formación; no obstante, se los debe mirar con cautela y analizando en profundidad cómo se construyen – hay una gran diversidad de formas de medición, tanto en aspectos medidos como en la metodología utilizada– y lo que significan en largas series de tiempo”.

Avance en el Ranking Shanghai y excelencia en investigación

Uno de los logros más significativos de 2024 fue el ascenso de la UdeC en el Academic Ranking of World Universities (ARWU), también conocido como Ranking Shanghai, donde escaló al rango 701-800 desde el rango 901-1000 alcanzado en 2023.

La vicerrectora de Investigación y Desarrollo, Dra. Andrea Rodríguez Tastets, destacó que este progreso refleja no solo el volumen, sino la calidad de los resultados científicos.

“Publicaciones en mejores revistas y de mayor impacto logran un mejor posicionamiento en ranking basado en esos indicadores. La visibilidad de la Universidad a través del reconocimiento de sus egresados es también una forma importante de tener un mejor posicionamiento”, explicó.

La UdeC ha alcanzado posiciones de alta visibilidad en disciplinas como Oceanografía, Ecología y Ciencias Químicas, aunque la Universidad cuenta con otras áreas de gran potencial para mejorar su exposición y desempeño en futuras mediciones.

“Matemática, ciencias de la tierra, ecología, física incluyendo astronomía, geografía, veterinaria, agricultura, áreas ahora en que tenemos posicionamiento destacados a nivel nacional, y existiendo capacidades en otras áreas que son importantes y que esperamos puedan fortalecerse dentro de un sistema competitivo nacional”, afirmó la Dra. Andrea Rodríguez.

Contribución a los ODS

En el ámbito de sostenibilidad, la UdeC mantuvo y mejoró su posición en el Times Higher Education (THE) Impact Rankings, que evalúa la contribución de las universidades a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Este año, la Universidad destacó globalmente en los ODS 7 (Energía Limpia) y 8 (Trabajo Decente y Crecimiento Económico), alcanzando las posiciones 34° y 74°, respectivamente. Estas mejoras reflejan el trabajo ins-

Avanzando

La vicerrectora Rincón señaló: “los resultados finales de los rankings son el reflejo de que la Universidad está avanzando en las distintas dimensiones del quehacer institucional, y estamos trabajando para que ese avance sea coordinado a través de nuestro Plan Estratégico Institucional como herramienta articuladora, ello nos permite revisar nuestros resultados a través de indicadores específicos, y mejorar aquellos en que detectamos oportunidades de mejora”.

titucional para enfrentar los desafíos sociales y ambientales, integrando la sustentabilidad como un eje estratégico en la planificación.

Sobre este punto la vicerrectora, Dra. Paulina Rincón González, señaló que “este fue un muy buen año para la UdeC en relación con los rankings asociados a la sustentabilidad, tanto en el ranking QS como el Times Higher Education, que intentan mostrar cómo las instituciones están abordando la sustentabilidad y sus distintos componentes en el quehacer de las universidades, obtuvimos mejoras respecto al año 2023, lo que nos motiva a continuar avanzando en estas materias a todo nivel. Para nuestra Institución la sustentabilidad desde sus diferentes perspectivas –social, ambiental y financiera– debe ser el motor del aporte que las Universidades hagamos a la sociedad”.

Indicador de evolución

Si bien los buenos resultados en ranking globales pueden impactar en la comunidad universitaria, en términos de percepción de calidad educativa y oportunidades de proyección internacional, el director de Desarrollo Estratégico subrayó que las mediciones no solo demuestran el trabajo realizado por la propia Casa de Estudios, sino también su evolución al ritmo de las instituciones globales.

“Hay que entender que el ranking no refleja necesariamente lo que la Institución hace, sino que refleja la posición de la Institución en el concierto internacional. Entonces, no solamente es importante lo que la Universidad hace, sino lo que el resto está haciendo. A veces la institución aparece como estable en una posición, pero eso significa que estamos evolucionando, por lo menos al mismo ritmo que está evolucionando el resto de las instituciones a nivel mundial. Y eso es algo también a destacar”, dijo el Dr. Jorge Dresdner.

Los equipos de investigación, son fundamentales para el posicionamiento en estas mediciones.

